
  О  гонении на Русскую Православную Церковь! 

Недавно ко мне обратился православный канал СПАС с просьбой 

прокомментировать события, которые происходят на юге 

России с точки зрения православного христианина, живущего на 

западе. 

Я  и выступил на прямом эфире  не с целью комментировать 

военные  или политические события,  которые мы наблюдаем 

ежедневно и за которые как русские, мы особенно переживаем. 

Для Православного канала СПАС  я предпочел подчеркнуть 

именно то, что как православный христианин, я болезненно 

переживаю, с надеждой и молитвой что создавшееся трагедия 

скоро прекратится. 

Я осмелюсь  сказать, что мы наблюдаем не только войну против 

России, а еще настоящее ГОНЕНИЕ против Православной Русской 

Церкве. 

Тяжело видеть, что это ГОНЕНИЕ ведет та власть, которая сегодня 

в Киеве. Эта власть действует на основе национализма, который 

своим поведением нисколько не уступает национал-социализму 

фашисткой Германии, или еще большевистскому 

Богоборческому строю. 

А ведь тяжело подумать, что гонение, которое мы наблюдаем в 

Украине, образовалось  и управляется там, где 1035 лет тому 

назад состоялось Крещение Руси , и там в местах куда доходил 

когда-то сам Апостол СВ. Андрей Первозванный. 

Россия и Православная Церковь потерпели невероятное 

количество гонений в своей долгой Священной истории. 

Вспомним времена, когда язычники, которые поклонялись 

таким идолам ка Перун, противостояли против Крещения Руси. 

Вспомним Татаро-монгольское нашествие, западных  

крестоносцев против которых боролся Св. Александр Невский, и 



все войны против Поляков, Шведов, Турков, Французов ( 

которые превратили Кремлевские Соборы в конюшни), Немцев  

и теперь приходится сказать НАТО. 

Вспомним что сама СВ. Княгиня Ольга крестилась в 

Константинополе. А ведь сегодня Константинополь руководит  

теми отшельниками, которые по заданию Киевской власти ( и 

НАТОвской) вводят раскол в нашей Церкве. 

Меня ,живущего во Франции, часто спрашивают, как Запад  

реагирует на явное гонение против Православной Церкве и 

вообще против Христианства? Ответ очень простой. О гонении, 

русофобские СМИ всем нам очень ловко скрывают. Например, о 

том какие варварские события происходили  в Киево-Печерской 

Лавре против духовенства и Святых Реликвий , на западе в 

основном никто не знает. То, что происходило в Киево-

Печерской Лавре, даже Богоборческие Большевики как Ленин, 

Сталин ,Хрущев и многие другие  не посмели делать. 

Вернемся теперь к западу . Хорошо характеризировал наш 

Христианский философ Владимир Соловьев: 

« Католицизм, это единство без свободы . 

Протестантизм — это свобода без единства. 

 Православие ,это единство в свободе и свобода в единстве.»   

Например ,вспомним что такие явления как инквизиция 

рождались чаще всего в католическом мире и часто по 

Благословению самого Папы. 

Вспомним тоже что такие явления вольномыслия  как когда-то 

рабство в США или в настоящее время  ЛЖБД чаще всего 

родились в странах под влиянием протестантизма. 

А «единство в свободе и свобода в единстве»  я осмелюсь  

объяснить словом «Соборность». Это слово, которое так сильно 



характеризует  наше православное толкование Христианства, не 

понимают на западе и даже почти невозможно перевести это 

слово на западные языки. 

Вероятно, это и объясняет безразличность западного мира и 

даже враждебность против России и её православному 

соборному Христианству. 

Ну а как будет дальше? 

Взирая на события, которые уже второй год потрясают весь Мир 

и в первую очередь Православный Мир, я пришел к убеждению 

что, Господь прислал нам испытания чтобы мы сами себя 

проверили, а потом с верой готовились к будущему. 

Я постоянно в моих беседах напоминаю слова Преподобного 

Серафима Саровского и я их повторил на передаче по каналу 

СПАС : 

« Господь помилует Россию , и через страдания приведет её к 

Великой Славе !». 

Живя на западе в Париже, я наблюдаю что в католических 

церквах ,все чаще можно видеть иконы нашей традиционной 

русской иконописи. Это в основном иконы Св. Божий Матери. В 

одном соборе я даже видел икону «Державной Божий Матери». 

Только что вернулся из острова Корфу, где с семьей проводил 

летние каникулы. Там в многочисленных храмах и монастырях 

рядом с греческими иконами можно увидеть много икон 

русской традиционной иконописи. 

В Париже только что вышла в печати замечательна книга на 

французском языке , которая подробно описывает историю 

Христианства и причины её расколов ( чаще всего 

политических).Этот колоссальный труд написала Мария Генко-

Старосельская , потомок как и я Эмигрантов так называемой « 

первой волны». Эта книга  называется « ROME,CONSTANTINOPLE 



et KIEV  - Le chemin vers le Schisme ».( Рим, Константинополь и 

Киев – Путь к схизме ) 

Я убежден что эта книга поможет французско - говорящим 

читателям открыть для себя малопонятному ими  полноту 

христианского мира, которому мы все принадлежим. И, 

следовательно,  это понимание поможет  принести тот мир, о 

котором мечтают все, кто не подвергаются политическому 

злодейству, в котором мы живем. 

Я очень надеюсь, что эта книга будет переведена на многие 

языки. 

Кн. Александр А. Трубецкой     Париж 2023 

 

 

  


